

**GRUPO PARLAMENTARIO POPULAR  
EN EL CONGRESO**

**A LA MESA DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS**

El Grupo Parlamentario Popular en el Congreso, al amparo de lo establecido en el artículo 193 y siguientes del vigente Reglamento del Congreso de los Diputados, presenta la siguiente **Proposición no de Ley de apoyo a la industria agroalimentaria española en el sector de frutas y hortalizas afectada por la crisis alimentaria en Alemania**, para su debate en Pleno.

Madrid, 30 de mayo de 2011

Fdo.: Soraya SÁENZ DE SANTAMARÍA ANTÓN  
PORTAVOZ

**GRUPO PARLAMENTARIO POPULAR**  
**EN EL CONGRESO**

**EXPOSICIÓN DE MOTIVOS**

Las exportaciones de la industria agroalimentaria española en el sector de frutas y hortalizas alcanzan un valor de 11.000 millones de €, y un volumen de 9,5 millones de Toneladas, siendo Alemania, seguida de Francia y el Reino Unido, sus principales clientes.

Tal volumen de exportación lleva consigo un ingente movimiento en transporte, embalaje, logística etc., con un alto valor añadido a lo largo de toda la cadena, tanto en valor, como en puestos de trabajo. Es la primera de las industrias agroalimentarias de nuestro país y clave en el superávit de la balanza agroalimentaria.

Las 13 víctimas mortales y las más de mil personas que han tenido que ser hospitalizadas por la infección de una mutación muy agresiva de la bacteria E. Colí, cuyo origen todavía no ha sido determinado, han producido en Alemania una importante alarma. La precipitada imputación que hicieron las autoridades del Gobierno Federal Alemán, aún no ratificadas por la Comisión Europea, acusando de la crisis alimentaria a una partida de pepinos españoles, no solo está haciendo un daño enorme a nuestros productos y al sector de la logística para su exportación, sino que a medida que avanzan las investigaciones carece de fundamento, confirmando lo que nuestros agricultores venían señalando desde un principio, y es que nuestros productos son seguros y no existe base para lanzar una acusación tan grave sin un mínimo apoyo científico.

Los daños al sector son cuantiosos. La Ministra de Medio Ambiente, Medio Rural y Marino ha llegado a afirmar que las pérdidas podrían llegar a alcanzar los 200 millones de € semanales por todos los conceptos.

## **GRUPO PARLAMENTARIO POPULAR EN EL CONGRESO**

Ante esta situación, sin tener la certeza de en qué fase de la cadena alimentaria se ha producido la contaminación de esta hortaliza (si en su origen, en el transporte, o en su manipulación en el mercado de destino) o incluso, ni siquiera si cabe asegurar que sea el pepino español el responsable, se hace necesaria una decidida defensa institucional por parte de nuestras autoridades a las que respaldamos en la adopción de todas las medidas que sean necesarias, ya que los españoles somos los primeros interesados en el esclarecimiento inmediato del origen del problema, no solo por el bien de los consumidores y personas afectadas y los efectos derivados en el consumo de frutas y hortalizas españolas, sino para que vuelva cuanto antes la normalidad a nuestras exportaciones.

Por todo ello, el Grupo Parlamentario Popular en el Congreso, formula la siguiente

### **Proposición no de Ley:**

*“El Congreso de los Diputados:*

- 1. Manifiesta su apoyo a la industria agroalimentaria española, y en particular al sector de frutas y hortalizas, afectada por la crisis alimentaria en Alemania causada por una cepa mutante de E. Coli.*
- 2. Insta al Gobierno para que en defensa del sector:*
  - a) Exija las responsabilidades y compensaciones económicas que sean oportunas ante las autoridades comunitarias.*
  - b) Redoble sus esfuerzos ante la Agencia Europea de Seguridad Alimentaria, para que se determine cuanto antes el origen de la infección.*
  - c) Ponga en marcha una campaña de promoción, con cargo a fondos comunitarios, para restablecer la imagen y el prestigio de nuestros productos hortofrutícolas.*

**GRUPO PARLAMENTARIO POPULAR  
EN EL CONGRESO**

- d) Desarrolle una intensa actividad diplomática en la que participen conjuntamente los Ministerios de Medio Ambiente, Medido Rural y Marino, Sanidad, Política Social e Igualdad y Exteriores y Cooperación, tendente a recuperar la normalidad de los flujos comerciales de los productos hortofrutícolas españoles”.*